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人民幣市場匯價
   新華社北京1月25日電 中國外匯交易中心1月25日受
權公佈人民幣對美元、歐元、日元、港元、英鎊、澳
元、新西蘭元、新加坡元、瑞士法郎的市場匯價。
   1月25日人民幣匯率中間價如下:
   100美元　　　　　　　　　　　710.44人民幣
　100歐元　　　　　　　　　　　774.46人民幣
　100日元　　　　　　　　　　　4.8284人民幣
　100港元　　　　　　　　　　　90.866人民幣
　100英鎊　　　　　　　　　　　905.23人民幣
　100澳元　　　　　　　　　　　468.45人民幣
　100新西蘭元　　　　　　　　　435.57人民幣
　100新加坡元　　　　　　　　　530.98人民幣
　100瑞士法郎　　　　　　　　　824.11人民幣

披 索 匯 價
（二○二四年一月廿五日）
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今年國內汽車銷量或達到50萬輛
本報訊：菲律賓汽車行業可能在2024

年突破50萬輛的銷量，這是2017年設定的目

標。

菲律賓汽車製造商協會（CAMPI）主席

隆美爾·古鐵雷斯（Rommel Gutierrez）在最近

的一次採訪中表示，在2023年僅菲律賓汽車

製造商協會和卡車製造商協會（TMA）的銷

量增長22%至429,807輛之後，今年的銷量就

有可能達到50萬輛。該數字不包括獨立行業

參與者的銷售額。

這將是該行業首次突破50萬大關。

古鐵雷斯表示，汽車公司推出新車型、

菲律賓國內生產總值（GDP）前景樂觀、通

脹緩和、貸款利率回落和匯款增長將支持今

年的行業銷售。他表示，中國汽車品牌也已

申請加入菲律賓汽車製造商協會，預計這將

改善2024年的官方行業銷售數據。

他補充說：「有了他們的會員資格，我

們已經可以從中國品牌那裡獲得更準確的數

據，不像以前，我們只是在估計。」

為了達到今年的50萬輛銷量，該行業必

須至少增長16%。

菲律賓工商部（DTI）最初預測，2017年

菲律賓的汽車銷量將達到50萬輛，到2025年

將達到100萬輛。

為了讓當地汽車組裝商分得更大的份

額，政府於2015年至2021年推出了為期六年

的綜合汽車復興戰略 （CARS） 計劃。

該計劃指定了270億元的財政激勵措施，

以刺激國內汽車生產。

政府為參與的汽車製造商提供稅收優

惠，只要這些汽車製造商的本地生產車輛達

到每輛註冊車型的20萬輛。三個名額中的兩

個已經填滿——豐田威馳和三菱幻影。

但由於新冠肺炎（Covid-19）大流行，

汽車銷售受到嚴重影響，該行業未能實現其

目標。古鐵雷斯還回憶說，由於汽車和燃料

的消費稅增加，2018年1月生效的加速和包容

稅改革（TRAIN）法減緩了該行業的表現。

菲律賓汽車製造商協會和卡車製造商協

會的官方數據顯示，在TRAIN法案之前，該

行業的增長率為18%。

在TRAIN實施一年後，該行業的銷售額

下降了15%。在2020年疫情爆發之前，它在

2019年略微增長了3.5%，當時銷售額暴跌了

40%。

該行業在2021年開始復甦，直到去年增

長了20%到30%。

山東日照：「鮮花年貨」市場「別樣紅」
1月24日，莒縣曲坊現代農業產業園工人在分揀、打包鮮切花。	 	 	 	 	 	 	 	 <新華社>

2023年12月熱錢
流出達到2.05億美元

本報訊：2023年12月，通過授權代

理銀行在央行登記的外國證券投資，即

熱錢錄得淨流出2.05億美元。

菲律賓中央銀行（BSP）週四公佈

的數據顯示，這是由於期間總流出達13

億美元。

而總流入為11億美元。

當月的淨流出金額扭轉了2022年12

月的淨流入9290萬美元。

外國證券投資也被稱為熱錢，因為

它可以較容易地進出經濟。

央行表示，在去年12月的11億美元

註冊投資中，52.9%或5.64億美元投資於

證券署上市的證券。

其中大部分是對銀行、控股公司、

房地產、運輸服務以及食品、飲料和煙

草的投資。

與此同時，約47.1%投資披索政府

證券（GS）。

其餘投資其他工具。

本月的投資主要來自英國、新加

坡、美國、盧森堡和香港。

數據顯示，在當月13億美元的總

流出中，美國收到了超過一半或總額為

6.77億美元

2023年全年，熱錢淨流出2.47億

美元，扭轉了2022年的淨流入8.87億美

元。

央行表示，2023年總流入額為129

億美元，比2022年的123億美元高出

4.4%。

這些投資主要是對證券署上市證券

（57.3%）、披索政府債券（42.7%）和

其他投資工具的投資。

英國、美國、新加坡、盧森堡和日

本是本年度的前五大投資國。

與此同時，去年熱錢流出總額為

131億美元。

央行表示，這些資金流出的大部分

（95.1%）是資本匯回，而其餘4.9%與收

益匯出有關。

美國仍然是資金流出的主要目的

地，占總額的63.6%。

中華銀行首席經濟學家邁克爾·裡卡

福特在評論中表示：「在2023年11月至

12月美國金融市場大幅上漲之後，2023

年12月的熱錢淨流出2.05億美元，與一

年前的健康獲利回吐模式相似，在2023

年12月下旬的假期模式中也是如此。」

裡卡福特表示，一些投資者在聖誕

節至新年長週末期間的許多非工作假期

以及為會計年度結束做準備時，在休假

之前鎖定了收益。

他表示，自2023年11月以來，全球

和本地金融市場持續上漲，2024年初的

淨外國證券投資數據仍可能有所改善。

裡卡福特補充說：「這是在市場預

期美聯儲最早可能在2024年3月或5月降

息，以及美聯儲可能在2024年降息超過

1.30個百分點的情況下，這可能在當地

成為未來幾個月菲律賓經濟和金融市場

的主要領先指標。」

土地銀行通過二維碼支付支持怡朗市場供應商
本 報 訊 ： 國 有 菲 律 賓 土 地 銀 行

（LandBank）最近為怡朗市的公共市場店主

提供了接受數字支付的能力，這是政府承諾

使無現金交易更容易獲得的一部分。

土地銀行在週四的一份聲明中表示，市

場店主採用了二維碼（QR）技術。

Paleng-QR PH Plus計劃由菲律賓央行和內

政部領導，旨在通過二維碼促進電子支付國

家標準QR PH的使用。

怡 朗 碼 頭 市 場 的 蔬 菜 供 應 商 J a s m i n 

Mangalisan表示，無現金支付已成為他們日常

業務中的遊戲規則改變者。

她說：「不再有假錢恐慌，需要管理的

大件零錢也更少了，而且通過在線轉賬向供

應商付款也更容易。

土地銀行在全國範圍內積極參與Paleng-

QR PH Plus計劃，其範圍超出了怡朗市。

該銀行表示，自2022年8月以來，它為全

國市場供應商、客戶和公共交通司機的現場

開戶提供了便利。

土地銀行總裁兼首席執行官勒奈特·奧爾

蒂斯（Lynette Ortiz）說：「土地銀行正在利

用數字化的變革力量，在全國範圍內推動當

地市場的無現金交易。通過與菲律賓央行和

內政部合作，我們正在為像Jasmin這樣的店

主賦權，因為我們繼續促進所有人的財務自

由。」

政府擬在克拉克建設一萬套住房
本報訊：基地轉換發展署（BCDA）總

裁兼首席執行官約書亞·冰倉 (Joshua Bingcang)

說，根據Pambansang Pabahay para sa Pilipino

（4PH）計劃，最初的10,000個單位將在克拉

克建造。

冰倉說：「我們即將與人類住區和城市

發展部（DHSUD）副部長何塞·裡扎利諾·阿庫

扎爾、以及當地一家大型開發商達成協議，

以建造首批10,000套住房。」

4PH計劃下的10,000個單位預計將建在新

克拉克市內100公頃的土地上，這是基地轉換

發展署在丹利亞納省班班（Bamban）的旗艦

開發項目。

他補充說：「因此，我們將確保設計、

便利設施、設施符合我們的期望。」

佔地 9,450 公頃的新克拉克市旨在成為

我國第一個智能綠色城市。除辦公空間外，

該項目還將包括工業和旅遊發展等，以在大

馬尼拉以外創造新的經濟機會。

連接新克拉克市和克拉克自由港區的道

路網絡也在進行中，以縮短基地轉換發展署

兩個物業之間的旅行時間。

冰倉補充說，他們正在與國會合作，將

4PH計劃的土地從租賃權轉變為永久業權安

排。這將使4PH受益人能夠擁有土地，而不僅

僅是有權在給定的年限內佔用土地。

對於整個克拉克物業，基地轉換發展署

將分配5%，約1500公頃用於住宅開發。

他說：「這就像是文尼法壽環球城的六

倍，但它就像蔓延到……當然，我們希望平

衡發展。我們想創造一個緊湊的社區，那裡

有住宅，有商業。有教堂、學校等社區的地

方。克拉克的住宅開發項目將具有『社會包

容性』，即使是最低工資收入者也能負擔得

起。」

他補充說：「這是我們在 BGC 中學到

的最大教訓之一。在那裡擁有一個單位太貴

了。但在克拉克，我們希望確保作為基地轉

換發展署的一部分，作為發展的一部分，作

為一個政府實體，我們將確保我們滿足經濟

要求。」冰倉說，克拉克約有138,000名工人

居住在自由港區之外。

Edotco's 1500億元電信基礎設施項目獲得「綠通」認可
本報訊：Edotco塔樓公司耗資數十億元

的電信基礎設施項目已獲得工商部投資委員

會（DTI-BOI）的「綠色通道」認可。

工商部投資委員會在週四的新聞發佈會

上表示，該項目通過其戰略投資一站式行動

中心（OSACSI）獲得了綠色通道認可證書。

根據費迪南德·馬科斯總統發佈的第18號

行政命令，綠道背書可以加快被確定為戰略

投資的項目的許可證和執照的處理和發放。

未來幾年投資約1500億元，Edotco計劃

在全國範圍內推出25,000個通用電信塔基礎設

施。

工商部投資委員會表示，Edotco的電信

塔戰略部署跨越城市和農村地區，滿足移動

網絡運營商（MNO）的需求。

並與政府在服務不足和未服務地區提高

移動網絡接入和互聯網普及率的努力保持一

致。

該投資促進機構補充說，該項目將通過

提高全國就業率和國內熟練勞動力庫的正增

長以及跨國公司知識的長期轉移而使菲律賓

人受益。

它說，就業不僅來自基礎設施的建設，

還來自運營和維護。

Edotco於 2018 年註冊為國內股份公司，

專注於建設、擁有、運營、維護和出租電信

塔給電信運營商。

它是Edotco集團的全資子公司，Edotco 

集團是一家總部位於馬來西亞的基礎設施服

務公司，在9個國家/地區擁有超過 58,000 座

塔樓。

據工商部投資委員會稱，該公司是菲律

賓首批普通塔樓的外國投資者之一。


